
新报热线（记者 张学

博）“道路扩建后，电线杆
留在了马路中间，尤其是
那根用来支撑电线杆的水
泥杆，影响车辆通行不说，
还不美观，希望相关部门
能够尽快移除……”几天
前，家住呼和浩特市玉泉
区美华隆小区的居民向本
报反映。

6月13日上午，记者驱
车由南二环路与石羊桥路
交会处向南驶入美华隆小
区东巷，在恒昌店巷小学

（五里营校区）附近，看到
一根用来支撑电线杆的水
泥杆斜跨在马路中间（如
图）。记者注意到，由于该
水泥杆下方的路面凹凸不
平，车辆经过这里时不得
不减速慢行，有的车辆干
脆逆行驶上西侧车道，以
绕过该路段，存在很大的
安全隐患。据附近的商户
介绍，前几年，这条路的路
况非常糟糕，此后进行了
小街巷改造，困扰大家多
年的出行问题得到了解

决。之后，这条路又进行了
扩建，东侧的车道就是扩
建出来的。
“马路扩建了，原来路

边的电线杆却没有迁移，
而用来支撑电线杆的水泥
杆干脆斜跨在了马路中
间。”居民刘先生对记者
说。

在采访中，据玉泉区
住房和城乡建设局一位
杨姓工作人员介绍，美华
隆小区东巷最初的小街
巷改造工程是由玉泉区

负责实施的，而之后的道
路扩建工程是呼和浩特
市市政工程管理局负责
的，移除电线杆需要他们
来打报告，最后由供电部
门来实施。

6月14日，记者就此
事采访了呼和浩特供电
局营销配电处工程师陈艺
夫。他表示，美华隆小区东
巷位于马路中间的20多根
电线杆起初均设在路边，
道路扩建后才出现了这样
的情况。目前，这些电线杆

已经列入道路中央电杆迁
移改造工程范围。下一步，
他们将全部进行移除，上

面架设的10千伏供电线路
则进行入地改造，该项工
程预计下月底完工。

摄影/本报记者 张学博

2018年6月20日 责任编辑：兰 天 版式策划：柴建平 责任校对：郝小军

新报热线4

遛狗女子不慎落水 市民结“人绳”营救
新报热线（记者 解裕

涛） “感谢那些施救的好
心人，他们虽然都不会游
泳，但听到我的呼救声后，
第一时间赶来参与救援，
保住了我妈妈 的 性 命
……”6月19日，回忆起母
亲落水被救的情景，陪伴
母亲在包钢第三医院接受
输液治疗的杜女士很感

动。由于抢救及时，杜女士
的母亲目前已无大碍。

6月16日14时多，杜女
士陪着母亲到包头市昆河
岸边遛狗。爱犬跑进昆河
河槽里游泳，杜女士的母
亲凑到河边想要看一看，
不料脚下一滑，落入水中。
当时，杜女士看到母亲落
水，只有头和手露出水面，

脑子“嗡”的一声，随即大
喊“救命啊，快救救我妈
妈！”

听到呼救声，最先赶
来的是一位中年男子，他
利索地脱掉衣服准备下
水。随后赶来的是一对母
子，儿子20岁左右的样子。
中年男子站到最前端，一
把将杜女士的母亲拽住，

后面紧跟着那对母子和杜
女士。大家齐心协力结成
“人绳”，将杜女士的母亲
拽上岸。杜女士对记者说：
“我妈妈被拽上岸后，已经
失去了意识，昏迷不醒，皮
肤和嘴唇呈现黑紫色，情
况十分紧急。”这时，小伙
子开始为杜女士的母亲做
心肺复苏急救，直到对方

吐出异物和水后，慢慢恢
复了意识。120急救车赶到
现场后，大家帮忙将杜女
士的母亲抬上担架，送上
了急救车。

事后，杜女士经过多
方打听得知，参与救援的
母子俩是刘海荣和梁国
栋。今年23岁的梁国栋是
中国刑事警察学院的大四

学生，他在课堂上曾学习
过现场急救，并且做过模
拟救援，这为抢救杜女士
的母亲赢得了时间。杜女
士告诉记者：“我一直想要
见见那位参与救援的中年
男子，很可惜没能打听到
他的姓名和联系方式，只
能借助《北方新报》的一角
对他表示感谢。”

新报热线（记者 张学

博） 呼和浩特市金宇新天
地住宅区交付使用至今已
经超过2年，从去年9月起，
业主们开始递交材料申请
成立业主委员会。然而，9个
月过去了，成立业主委员会
的事情却一拖再拖……

6月14日上午，记者在
金宇新天地见到了业主代
表之一常女士。据她介绍，金
宇新天地坐落于鄂尔多斯
大街与锡林郭勒南路交会
处附近，业主总户数为2000
多户。第一批房屋于2015年
11月交付使用，目前入住户
数占总户数比例已经超过
50%。

2017年9月，业主们通
过玉泉区石东路街道办事
处社区物业办的指导得知，
根据《内蒙古自治区物业管
理条例》相关规定：在一个物
业管理区域内，已交付使用
的物业建筑面积达到50%以
上的，或者已交付使用的物
业建筑面积达到30%不足
50%，但使用已超过2年的，
可以筹备成立业主大会。当
月，业主们向玉泉区石东路
街道办事处递交了“关于成
立金宇新天地业主委员会
的申请”，同时附上629位业

主的签字。此后，经过3个月
的走访调查，办事处于2017
年12月1日予以批复同意成
立业主委员会，同时申报区
物业服务中心。采访中，常女
士向记者出示了由玉泉区石
东路街道办事处批复的《关
于成立首次业主大会的报
告》。在该报告的下方，写有
“同意成立业主委员会”的字
样。
“此后的几个月里，事

情一直没有任何进展，直到
今年5月14日，区物业服务中
心、办事处社区物业办组织
召开了协调会。对于我们业
主来说，这次会议最大的收
获就是提出下一步要对成立
业主委员会筹备小组人员的
名单进行公示。”业主代表李
先生告诉记者。当业主们满
怀希望时，事情又不了了之。

采访中，不少业主向记
者坦言，由于种种原因，小区
物业与业主之间的矛盾日益
增多，一些业主拒缴物业费，
这样下去，势必会影响整个
小区卫生、治安等物业工作
的开展。鉴于以上情况，只有
尽快成立业主委员会才能有
效解决物业公司与业主之间
不断上升的矛盾。

记者随后来到玉泉区

石东路街道办事处，该办事
处社区物业办的范主任告诉
记者：“在5月14日召开的协
调会上，的确决定要对业主
委员会筹备小组人员名单进
行公示，然而，区物业服务中
心之后通过进一步调查了解
发现，金宇新天地成立业主
委员会有不符合条件的地
方，具体是哪些方面还需要
和他们进一步了解。”

6月15日10时左右，记者
就此事采访了玉泉区政府物
业服务中心主任云德胜，他
表示：“金宇新天地建筑包
括商业、住宅、公寓、办公4
块，总建筑面积50多万平方
米，根据《内蒙古自治区物业
管理条例》规定，在一个物业
管理区域内指的就是物业公
司管理的金宇新天地所有物
业建筑面积。通过我们进一
步调查了解，目前金宇新天
地仅仅在住宅和公寓区域交
付使用了一定的物业建筑面
积，而总体已交付使用的物
业建筑面积还不符合成立业
主委员会的要求。考虑到金
宇新天地的实际情况，我们
目前也在探讨，看有没有其
他的解决办法，让业主们也
能参与管理，与物业公司进
行更好的沟通。”

条件不达标 金宇新天地业委会难成立

道路拓宽了 水泥杆骑在路中央


